opinión propinión



Max Duque Gómez, Max Duque Palma FUNDADORES

María Pia Duque Rengifo
DIRECTORA

Germán Hernández Vera EDITOR GENERAL

Fundado el 8 de Agosto de 1966

ISSN 2215-8952 Impreso en Editora del Huila Calle 8 Nº 6-30 Neiva - PBX: 8712458 - Fax 871 2453

www.diariodelhuila.com e-mail:correolector@diariodelhuila.com

Editorial

La Usco no aparece

La Universidad Surcolombiana se podrá ufanar que es la primera institución pública en trasparencia del país, pero en cuanto a academia se trata, no aparecemos entre las mejores del país.

De acuerdo con la más reciente clasificación de la consultora británica Quacquarelli Symonds (QS), la Universidad Nacional es la institución de educación superior de Colombia que cuenta con la mayor calidad en los campos de estudio que ofrece. Está dentro de las mejores 200 universidades el mundo en los programas de Lenguas Modernas, Agricultura, Ingeniería Forestal y Estadística. Luego están la Universidad de Los Andes, Externado, de Antioquia, Javeriana, entre otras.

¿A qué se debe tanto éxito en estos centros de estudio? Indudablemente la razón está en que estas instituciones (públicas y privadas) tienen un destacado rublo para la investigación, dineros que sí se respetan y no se lo roban particulares am-

parados en proyectos académicos que nunca se ven. Claro, en estas universidades (por lo menos las estatales destacadas) las transferencias que por ley deben hacer los entes territoriales, se hacen efectivos sin mezquindades y sin tener que recurrir a las vías judiciales.

La editorial de la Universidad Externado de Colombia, que actualmente cuenta con cerca de 1900 títulos publicados, es una de las más importantes, prestigiosas, antiguas y reconocidas en Colombia en el ámbito universitario y profesional. En la actualidad tiene un promedio de edición de 136 nuevos títulos al año, entre libros y revistas. Esta cifra es superada por la Universidad Nacional. No es gratuito el hecho de que de los 30 campos clasificados en el ranking de universidades en el país, ocupe los primeros puestos en 17 disciplinas. Falta más organización para que la Universidad Surcolombia-

Falta más organización para que la Universidad Surcolombiana logre un puesto destacado en el ámbito nacional e internacional. No es difícil, la verdad, es cuestión de disciplina y planeación. Pero si seguimos pensando en elegir en esta institución personas que solo dejan vergüenzas para la universidad, estaremos condenados al fracaso.

estaremos condenados al fracaso.

No podemos ser injustos al descalificar de tajo el papel de la universidad en la región. Con seguridad el Huila es otra con un centro de estudios de esta envergadura, lo triste es que no se destaque a nivel nacional, por culpa de intereses mezquinos de particulares que critican lo público y usufructúan del erario.

Cartas al director y blogs

30 años del asesinato de Lara Bonilla

Siempre he lamentado el asesinato del ilustre doctor Rodrigo Lara Bonilla, una perdida lamentable del departamento del Huila y del país; eminente exparlamentario y exministro de Justicia vilmente asesinado por la mafía de Colombia. Un saludo muy especial al doctor Rodrigo Lara Restrepo honorable representante a la Cámara. Fernando Calderón

Químico tóxico cayó a quebrada de Pitalito

Los campesinos no deben permitir la presencia de estos terroristas que se camuflan para atentar contra ellos mismos, desmeritar el propósito de la movilización y distanciar el apoyo de la población.

Gustavo Perdomo

"Vamos a transmitir los partidos de Colombia en el Mundial"

Qué bueno para asistir a ver los partidos de Colombia y otros eventos en vivo en directo.

Como actos importantes, la Copa Libertadores, carreras de la Nascar, deportes y eventos culturales en 3D, espectáculos, etc. excelente idea. Édgar Culma



Rodrigo Lara Bonilla

El día de ayer se commemoraron 30 años del asesinato del líder huilense Una eucaristía que se llevó a cabo en la Asamblea Departamental fue la encargada de recordar con orgullo a Rodrigo Lara Bonilla.





Figura

del día

Diogenes Diaz Carabali

Dos hechos hacen que por estos días hablemos del libro: la muerte del Nobel García Márquez, que renueva los ánimos para volver sobre su obra; la Feria Internacional del Libro de Bogotá que convoca a escritores, editores, aficionados, doctos, pantalleros y aquellos que buscan un antojo para volver sobre el libro, desde luego a precio módico, aunque muchos prefieran deleitarse con un emparedado después de recorrer los Stand de uno de los eventos más importantes de América Latina sobre la industria editorial. Pero estos dos eventos dan también para revisar nuestra limitada posición frente al conocimiento, en un pueblo que ni lee ni tiene fácil acceso al libro. No para volver sobre la pírrica cifra promedio que avergüenza, sino con la intención de cuestionar por qué la autoridad nacional, regional y local no le importa el problema, causa de que muchos de nuestros adolescentes no accedan a un cupo en la universidad, a los jóvenes se les dificulte conseguir un puesto de trabajo, los adultos malcrien a sus hijos y sus comportamientos irracionales den como resultado seres ignorante y violentos, y los viejos

El libro y la lectura

nada tengan que compartir con sus nietos si no malacrianza, viejas nostalgias de fracasos y miopía prematura. También en política, la causa de elegigobernantes incapaces está en la pobre interpretación de la realidad, en la limitada mentalidad pastoril.

Muy pocos gobernantes realizan esfuerzos por acercar el libro al lector potencial. Bogotá, desde hace rato desarrolla programas para que el ciudadano tenga en sus manos el tesoro de un texto escrito. Medellín ha trabajado metodologías promocionando su literatura, sus autores, sus libros. Con envidia el gobernador del cesar, un joven abogado, entrega libros a las instituciones educativas, organiza bancos de lectura, lleva la lectura a círculos de encuentro. Estos casos se pueden contar con los dedos de las manos y sobran dedos.

De resto, paren de contar. El libro es un ser extraño. Produce alergia. En muchas regiones es como si sus autores constituyeran peligro evidente, no se aplica ningún recurso para su promoción, menos son apoyadas o sus obras publicadas. Y da pena ir por las bibliotecas de las instituciones educativas. Los estantes son adornados con publicaciones de multinacionales de escaso valor literario, alejadas de la realidad.

Nos quejamos de nuestra gente, de los problemas conexos con la ignorancia: maltrato infantil, maltrato a la mujer, violencia intrafamiliar, aumento de la drogadicción, violencia juvenil, anarquía social, limitado horizonte de oportunidades, baja capacidad de análisis, dependencia política, pobre capacidad de decisión, racismo, discriminación: la causa está en el desconocimiento elemental del ser humano, en los bajos niveles de aprehensión, en la incapacidad para tomar decisiones acertadas, en el estrecho horizonte sobre las perspectivas de vida. En la ignorancia. Es decir, en la baja capacidad v calidad de lectura.

Como las grandes editoriales venden lo que el mercado exige, está libre el espacio para el libro científico, para publicar creación literaria, tanto que en Colombia lo único que ofrecen son textos sobre seudo-héroes de la violencia y el narcotráfico. Deberían las instituciones oficiales, junto a las universidades, cubrir el espacio que dejan los editores en su afán por la ganancia rápida con la publicación de "Basura" que se agota en menos de lo canta el gallo, publicando y promoviendo a sus autores, para ponerlos en las manos de la gente, y ella comenzará a leer por simple dinámica. El problema es que los gobernantes tampoco leen.



Arturo Guerrero

Murió hace mes y medio en Texas el besador más famoso de Estados Unidos. Era el marinero vestido de negro que atenaza a la enfermera de blanco, en la célebre escena neoyorkina de Times Square el mismísimo día cuando termina la Segunda Guerra Mundial. Él, de 18 años, un poco pasado de tragos. Ella, de 27, recién separada. Se encuentran, sin hablar, en plena barahúnda de 750 mil personas congregadas para el desfile de celebración. El marinerito chispeado corría gritando y besando mujeres. La enfermera le sonrie y acepta el abrazo porque ve en éla un héroe que ha luchado por todos. En el lugar exacto está el fotógrafo de la revista Life, judío alemán para completar el cuadro. Tiene tiem-

El beso que liquidó la guerra

po de meditar el encuadre y de obturar cuatro veces. El brazo derecho del galán circunda la cintura de ella, el izquierdo aferra su cuello. La besada se desgonza, levanta la pierna derecha, descuelga la mano izquierda, se abandona. Ambos cierran los ojos. Se separan sin decirse nada, se refunden en el racimo festejante. Desde aquel 14 de agosto de 1945, una docena de hombres y media de mujeres pretendieron ser los protagonistas de la foto, portada de Life símbolo de amor por encima de barbarie. Presentaron pruebas, testigos, deseos de celebridad. Hasta que en 1980, a sus 60 años, Edith Shain le confesó a Alfred Eisenstaedt que ella era la besada de su fotografía. El artista quedó convencido. Otro tanto pasó con Gleen Mc-Duffie, quien entre los pretendientes mostró superiores evidencias. El día de

la victoria bajó del metro, oyó la noticia, se encendió de ánimo, vio a la enfermera sonriente y "simplemente la agarré", según contó en entrevista. Acaba de morir a sus 86. Los otros protagonistas, dama y fotógrafo, habían pasado a otra vida, ya nonagenarios. Hoy hay escultura que los inmortaliza, y el día de los enamorados parejas repiten el acto a su lado. Marinero, enfermera y fotógrafo sirvieron a la eternidad en cuatro instantes. Lograron meter el tiempo en congelador porque se ubicaron en fila en el único momento cuando significado y significante estallan de manera más simple. Estaban embriagados de dicha, alcohol y patria. No necesitaron palabras, no premeditaron detalles. Sucumbieron a rito milenario, enlazaron labios, brazos y auras ante testigo que consiguió hacer plural el rapto. Su beso en Times Square liquidó la guerra.